



Banco Central de Nicaragua
Emitiendo confianza y estabilidad

Presentación Revista de Economía y Finanzas
Palabras del Presidente del BCN, Cro. Ovidio Reyes
24 de Noviembre 2016

Buenos días a todos, quisiera darles la más cordial bienvenida a nuestros invitados, funcionarios del sector público, estudiantes de la carrera de ingeniería en economía y negocios de la Universidad Nacional de Ingeniería, medios de comunicación y a las personas que nos acompañan esta mañana en la presentación del tercer volumen de la Revista de Economía y Finanzas del Banco Central de Nicaragua.

Con esta publicación y evento, el BCN promueve el intercambio de conocimiento en temas relacionados con las ciencias económicas. En este año, además de esta iniciativa, hemos continuado con las publicaciones de Documentos de Trabajo, hemos realizado un seminario internacional sobre sistemas de pagos y también llevamos a cabo el certamen de Economía, Finanzas y Desarrollo. Además, nuestros funcionarios han participado en diversos foros internacionales de carácter regional, en donde también se impulsa la investigación.

En el presente volumen, la Revista de Economía y Finanzas incluye cinco investigaciones en temas muy variados, como: la intermediación financiera, el crecimiento del crédito, el turismo, la productividad y la informalidad. Estas investigaciones fueron desarrolladas por funcionarios del Banco Central de Nicaragua en el marco de nuestra agenda de trabajo.

Así, en la mañana de hoy, conoceremos de viva voz de los investigadores un resumen de la metodología y resultados de las 5 investigaciones incluidas en la Revista.

La primera investigación: "Condiciones de intermediación financiera y la economía real", como su nombre lo indica, construye un Índice de Condiciones de Intermediación Financiera para medir su incidencia en la economía real. El investigador concluye que las medidas de política dirigidas a impulsar condiciones financieras más laxas tienen un impacto positivo sobre la actividad económica, aunque pudieran conducir a presiones inflacionarias.



Banco Central de Nicaragua

Emitiendo confianza y estabilidad

Palabras Oficiales

La segunda investigación: “Gastos y percepciones de turistas sobre Nicaragua como destino turístico”, analiza el gasto realizado y la disposición a gastar más por parte de los turistas que visitan Nicaragua, a la vez que indaga sobre la percepción de la calidad de la oferta turística del país.

La tercera investigación: “¿Puede el crecimiento afectar la productividad?”, presenta un marco teórico y metodológico alternativo en el cual la relación de producto y productividad está invertida, respecto al conocimiento convencional. El investigador concluye que, para el caso de Nicaragua, no se puede rechazar la hipótesis nula de relación de causalidad de producto a productividad.

La cuarta investigación: “Crecimiento del crédito en Nicaragua: ¿Crecimiento natural o boom crediticio?”, presenta un análisis de la evolución del crédito en Nicaragua enfocado en la detección de boom de crédito para el período 1995-2014. Los resultados concluyen que, durante el período en estudio, no ha habido boom de crédito. En su lugar, el crecimiento sostenido del crédito se encuentra en correspondencia con el crecimiento de la economía.

Finalmente, la quinta investigación: “Determinantes de la informalidad en Nicaragua”, caracteriza la informalidad laboral en el país, identificando sus determinantes y proponiendo opciones de políticas para su reducción. Los investigadores concluyen que existe mayor probabilidad de ser informal en los estratos con bajos niveles de educación, afectando más a mujeres, jóvenes y personas de edad avanzada. Así mismo, la informalidad genera ingresos menores que los del empleo formal y se concentra en las actividades agrícolas y de comercio.

Para finalizar, agradezco a todos su participación en este evento. El BCN continuará promoviendo la investigación aplicada para cuantificar y conocer los procesos socioeconómicos que se suscitan en nuestro país y la región.

Muchas Gracias